

EL MERCURIO



DECANO DE LA PRENSA MANABITA DE MANTA

Manta, Miércoles 03 de Diciembre 2025

AÑO 25 - N°. 42.3994606 12 Páginas

"NAVIDAD EN MANABÍ: COMERCIANTES LISTOS PARA EL BOOM ECONÓMICO"





PÁG. 6



FISCALÍA DE COLOMBIA PIDE CÁRCEL PARA NICOLÁS PETRO BURGOS

PÁG. 7



Años Junto ATi

PORTOVIEJO:

ENFRENTAMIENTO ENTRE LOS CHONEROS Y LOS LOBOS DEJA HERIDOS Y DETENIDOS



Redacción, EM.-Un nuevo hecho violento se registró la tarde de este martes 2 de diciembre el en sector de San Pablo, de Portoviejo, donde un enfrentamiento armado entre dos grupos de delincuencia

organizada, Los Lobos y Los Choneros, dejó como saldo dos personas heridas, una por cada organización criminal.

El coronel Geovanny Naranjo, comandante de la Zona 4 de la Policía Nacional (Manabí–Santo Domingo), informó que la rápida reacción de las unidades permitió neutralizar el ataque y detener a los presuntos responsables. "Al momento tenemos cuatro detenidos, entre ellos un líder de una facción de Los Choneros en este territorio, alias Niño Rata", explicó el oficial.

Naranjo detalló que, tras los enfrentamientos, se ejecutaron varios allanamientos en la zona, donde se hallaron elementos clave para la "Pudimos investigación. detener a varias personas con indicios asociativos del hecho delictivo. Lo importante es que se logró aprehender a uno de cabecillas responsables de estas acciones criminales", señaló.

Durante el operativo se incautaron tres

motocicletas, varias de ellas con inconsistencias en los números de serie, lo que hace presumir que habrían sido robadas. Además, se decomisó un arma de fuego calibre 9 mm, terminales móviles y otros indicios que reforzarán el proceso investigativo.

DISPUTA TERRITORIAL ENTRE BANDAS SIGUE DEJANDO MUERTE Y TERROR

La Policía ha reiterado que gran parte de las muertes violentas registradas en la provincia

se originan por la disputa territorial entre Los Lobos y Choneros, Los principalmente por control del microtráfico y rutas droga. Esta de pugna se expresa en venganzas, retaliaciones ajustes de cuentas que mantienen en zozobra a distintos sectores urbanos y rurales.

Según la Policía
Nacional el conflicto
entre estos grupos
delictivos es
conocido, y gran
parte de los hechos
violentos que se
registran en Manabí
responden a estas
disputas por
territorio.

CRIMEN DE EMPRESARIO QUITEÑO: LA POSIBLE CONEXIÓN CON OTROS DOS ASESINATOS EN MANTA

Redacción, EM.-La Policía indaga si hechos los violentos registrados recientemente en Manta, donde han asesinados sido ciudadanos vinculados actividades pesqueras navieras, guardan relación entre sí o tratan de ataques aislados. En al menos dos los casos, atacantes utilizaron el mismo tipo de armamento sorprendieron sus víctimas en la

vía pública, cuando se movilizaban en vehículos o estaban por abordarlos. El último ataque dentro de posible esta cadena ocurrió la tarde del lunes 1 de diciembre, cuando fue asesinado el quiteño Cristian Sebastián Román Sánchez, de 41 años. El crimen se registró en el sector de la calle 17 y avenida 40, pocos а metros del hospital Rafael Zambrano. Rodríguez Román Sánchez viajaba como copiloto en un vehículo particular cuando sujetos en motocicleta lo interceptaron. ΕI empresario, gerente de una compañía y

exbombero de Quito, quedó sin vida dentro del automotor.

El jefe de Operaciones del Distrito Manta, Diego Bolaños, informó que Román laboraba desde hace pocos días en una empresa relacionada con sector pesquero. el Además, confirmó que en este ataque se emplearon dos tipos de armas, una pistola calibre milímetros v un fusil calibre 5.56, el mismo tipo de armamento que fue utilizado en el asesinato de Diego Javier Reyes Mieles, ocurrido el 28 de noviembre.



¿CONEXIÓN O HECHOS AISLADOS?

Este crimen se suma a la muerte de Jorge Giler Sanz, de 40 años, ocurrida el lunes anterior, quien se dedicaba a la venta de equipos de comunicación para barcos y tenía negocios pesqueros; y al asesinato de Diego Javier Reyes Mieles, de 28 años, ejecutado en la avenida 13, barrio Córdova, cuando salía de un edificio donde funcionan una aseguradora y una agencia naviera donde laboraba. En este último caso, amigos cercanos informaron que Reyes tenía previsto casarse esta semana en Manta, lo que ha generado aún más conmoción en la comunidad.

101 # Años Funto ATi

MANABI DA INICIO A LA TEMPORADA NAVIDEÑA: COMERCIANTES SE ALISTAN PARA EL MAYOR MOVIMIENTO DEL AÑO



Redacción, EM.-Con la llegada de diciembre, ambiente navideño empieza a sentirse en los principales cantones de provincia, y junto a él, el tradicional dinamismo que comercial esta caracteriza Desde época. Portoviejo hasta Manta, comerciantes formales informales se

preparan para una de las temporadas de mayor movimiento económico del año.

En mercados. centros ferias comerciales, locales barriales, los vendedores ya exhiben productos alusivos a la Navidad: árboles, luces, adornos, juguetes, ropa y obsequios. Muchos aseguran que, pese a la económica situación nacional. esperan un repunte en las ventas impulsado por los

aguinaldos, décimos y compras de última hora, típicas de la época.

INCREMENTO EN LA OFERTA Y HORARIOS EXTENDIDOS

Los comerciantes han reforzado inventarios y ampliado horarios para atender la creciente demanda. En Manta, por ejemplo, locales del centro y de Tarqui ya trabajan hasta más tarde, mientras en Portoviejo las que galerías de la avenida Manabí Paseo el У Shopping reportan mayor afluencia de clientes desde este fin de semana.

EXPECTATIVAS ECONÓMICAS

Representantes del comercio local señalan que diciembre suele representar hasta el 30%

de sus ingresos anuales, por lo que confían en que la afluencia mejore progresivamente.

"Estamos optimistas; la gente siempre busca celebrar y comprar regalos para la familia", comentan los comerciantes.

MEDIDAS DE SEGURIDAD Y ORDEN

Autoridades municipales y policiales han anunciado operativos para reforzar la seguridad en zonas de alta circulación, con el fin prevenir robos apoyar a los vendedores durante la temporada. También se coordinan espacios ferias para navideñas У comercio organizado.

AMBIENTE FESTIVO EN LA PROVINCIA

Mientras tanto, calles, parques y centros comerciales comienzan a iluminarse con decoraciones navideñas, atrayendo a familias y visitantes que buscan adelantar sus compras.

La temporada recién empieza, y comerciantes manabitas muestran listos para recibir los consumidores У aprovechar al máximo este mes clave para la economía provincial.

Mejor Crédito

Remodelación - Vacaciones



36 meses plazo

La tasa más baja

\$10.000 \$20.000 \$50.000 y más

Manta: Av. Segunda entre calles 12 y 13 Telf.: (05) 262-9600







GIGANTES PREHISTÓRICOS DESPIDEN DE LA CAPITAL MANABITA

Luis Vera, EM.-

La magia jurásica que ha sorprendido a miles de visitantes en el Parque Las Vegas está llegando a su final. Gigantes Prehistóricos, la exhibición de dinosaurios animatrónicos y realidad virtual más completa del país, vive sus últimos días en la capital manabita.

La muestra estará abierta solo hasta este domingo 7 de diciembre, antes de emprender su gira internacional por Europa y otros países, donde permanecerá hasta el 2030.

Para que nadie se quede fuera, los organizadores han activado descuentos y promociones especiales. "Queremos que todos vivan esta aventura. Es una experiencia educativa, divertida y perfecta para compartir en familia, con amigos o con grupos estudiantiles", señalaron.

En cada recorrido, los visitantes pueden encontrarse con más de 30 animatrónicos, escenas inmersivas, espacios interactivos, fotografías inolvidables y mucha emoción para todas las edades.

HORARIOS DE ATENCIÓN:

* Lunes a jueves: 12h00 - 20h00

* Viernes: 12h00 - 21h00

* Sábado y domingo: 11h00 – 21h00





"Queremos que todos vivan esta aventura. Es una experiencia educativa, divertida y perfecta para compartir en familia



Gigante Prehistórico estará abierta solo hasta este domingo 7 de diciembre



Los visitantes pueden encontrarse con más de 30 animatrónicos y mucha emoción para todas las edades

DESPIDE A

El correísmo atraviesa uno televisivo de sus momentos más Lunes, donde incluso puso tensos tras los recientes enfrentamientos entre prefecta del Guayas, Marcela Aguiñaga (RC5), y expresidente Rafael Correa. Las discrepancias, que se arrastran desde semanas atrás, volvieron a tomar fuerza este martes 2 diciembre luego de nuevas declaraciones de la Consultada prefecta en el programa

De Lunes en duda su continuidad dentro del movimiento.

"El Ecuador de hoy no es el de Correa. Y el Ecuador de hoy necesita diálogo y una agenda en común", Aguiñaga afirmó referirse a la posibilidad de mantenerse en la RC. sobre reelección, agregó: "Lo

estoy pensando, por supuesto (...) la del Guayas tiene provincia muchos proyectos en marcha. El Ecuador está cansado de los improvisados en la gestión pública como para retroceder en lo que hemos avanzado".

LA DURA RESPUESTA DE CORREA

La respuesta de Correa llegó rápidamente a través de su cuenta en X, dejando en evidencia el distanciamiento con la prefecta. querida: "Marcela eres demasiado importante y sabia para la actual RC5. Anda nomás a dialogar con Noboa, nosotros no lo haremos", escribió el exmandatario.





Mientras Ecuador se propone cerrar el año llegando a 500 mil barriles de petróleo diarios, meta que le será difícil cumplir, otros países de Sudamérica consolidan récords extracción en una época en que los expertos hablan de un nuevo boom petrolero. Hay tres países que encabezan esa expansión:

Brasil, cuya producción ha crecido un 60 % en la última década, extrae cuatro millones de barriles diarios y las

previsiones apuntan a que en el 2030 superará los cinco millones.

Petrobras. la estatal petrolera de ese país, tiene un plan de inversiones que suma USD 77 mil millones, se ejecutara durante los próximos cuatro años.

Argentina pasó de producir 480 mil barriles petróleo diarios en 2020 a 860 000 barriles a octubre de este año, el último

máximo histórico fue en 1998, cuando se llegó а una producción de 847 000 barriles diarios.

Sustenta su crecimiento en el campo Vaca Muerta, uno de los yacimientos de petróleo y gas más grandes del mundo.

Concluidas desde septiembre obras las municipales en la vía Cuatro Esquinas-El Cady, los habitantes del sector esperan ahora la intervención la para ejecutar el asfaltado invierno.

La municipalidad finalizó los trabajos de agua potable y alcantarillado a través del Plan Triple AAA, dejando la vía lista

para que ingrese la maquinaria provincial encargada de colocación de la nueva carpeta asfáltica.

Según el Municipio, la Prefectura fue notificada Prefectura de Manabí progresivamente desde enero y el último tramo antes de la llegada del de la vía fue entregado septiembre, alcanzando así el 100% de liberación.

La expectativa en la comunidad crece debido a la cercanía de la

temporada Iluviosa, que podría complicar la movilidad si la obra vial no avanza a tiempo.

Este martes, el alcalde Javier Pincay realizó una inspección general en Colón, donde verificó los progresos en las vías laterales y estaciones de bombeo del sistema sanitario. El proyecto mantiene un ritmo positivo: aunque estaba planificado un avance del 72%, ya supera el 75%.





ION SOBRE EL SI



Quito, EM.-

La vicepresidenta María José la Vicepresidencia no es la Pinto reconoció que su equipo entidad que genera ni cometió un error al remitir la administra ese tipo de información solicitada por la información. "Lo correcto Comisión presuntas todos sobre irregularidades en el sistema Ministerio de Salud y a las de salud pública.

"Quiero decirlo directamente: y luego responder con la respuesta enviada por mi base en esa información", equipo estuvo mal hecha", señaló. afirmó **Pinto** en publicación en su cuenta de tratándose de temas de Instagram.

La funcionaria explicó que corrupción, Anticorrupción era pedir de inmediato los datos instituciones competentes,

> una Pinto añadió que, salud y posibles casos de

"no se puede minimizar nada ni responder solo por cumplir", y aseguró que la información ya está siendo gestionada por las vías formales.

La Comisión Anticorrupción (CNA), presidida por Germán Rodas, solicitó información a la Vicepresidenta luego de considerar que el presidente Daniel Noboa le delegó responsabilidades

relacionadas con Ministerio de Salud y otras funciones vinculadas a este sector.

Quito, EM.-

España, **Emiratos** Arabes Unidos y Noruega serán los destinos que el presidente Daniel Noboa visitará entre el 3 y el 11 de diciembre, según **Decreto** establece el Ejecutivo N.º 238, con el que oficializó esta gira internacional.

ΕI mandatario viajará acompañado de una comitiva ministros, integrada por secretarios y representantes de entidades públicas que, de

acuerdo con competencias, participarán en actividades la agenda dentro de La presidencial. Secretaría General de la Pública, Administración Planificación y Gabinete será la encargada de Previo a esta gira, Noboa notificar a los funcionarios se encuentra en Estados que formarán parte del Unidos, país al que viajó desplazamiento oficial.

decreto dispone que los viáticos y

sus cgastos derivados del viaje deberán ser las cubiertos con el previstas presupuesto institucional de cada entidad a la que pertenezcan los integrantes de la delegación, sin generar costos adicionales para el Estado.

por "motivos personales" también desde el 27 de noviembre hasta el 1 de diciembre.



DE ESPALDA CAPTURA OTOS; RC5 SE OPONE A LA RESOLUCIÓN



Quito, EM.-

Con 81 votos afirmativos, el la detención de alias 'Pipo' Pleno de la Asamblea Nacional en Málaga, España, el aprobó una resolución que pasado 16 de noviembre. respalda la coordinación entre Ecuador y España que permitió la captura de Wilmer Chavarría Barré, alias 'Pipo', cabecilla de Los Lobos. La bancada de la Revolución Ciudadana votó en contra.

Esta moción fue presentada por el asambleísta Andrés Castillo, Acción Democrática Nacional (ADN). El documento buscaba expresar el apoyo Chavarría representa un institucional a las acciones de

seguridad que derivaron en Castillo defendió iniciativa argumentando que debe Estado el respaldar cualquier esfuerzo destinado a frenar el avance del crimen organizado. ⊢n intervención, señaló que el país enfrenta estructuras violentas que operan sin límites y que, por ello, la captura de figuras como avance en temas de

seguridad.

Por su parte, el asambleísta del correísmo Xavier Lasso manifestó que la discusión no debía centrarse en elogiar al Gobierno, sino en analizar las condiciones que han permitido el agravamiento de la violencia. Tras estas intervenciones, el presidente de la Asamblea, Niels Olsen, cerró el debate y dio paso a la votación. ADN y sus aliados respaldaron el texto, mientras que RC5 votó en contra.



KREMLIN ACUERDO EE.UU. SOBRE EL PLAN DE PAZ PARA

Agencias, EM.-

El presidente ruso, Vladimir Putin, se reunió en el Kremlin con el emisario estadounidense Steve Witkoff y el yerno de Donald Trump, Jared Kushner, para hablar del plan de Washington que busca poner fin a la guerra en Ucrania.

La reunión en la capital rusa tuvo lugar tras varios días de intensas gestiones diplomáticas para tratar de poner fin al conflicto más sangriento en Europa desde la Segunda Guerra Mundial.

Trump afirmó que no sería fácil avanzar hacia el fin de una guerra que dura ya casi cuatro

"No es una situación fácil, se lo aseguro. Qué desastre", declaró durante una reunión del gabinete en la Casa Blanca.

Se espera que los delegados presenten a Putin una nueva versión del plan estadounidense para acabar con las hostilidades, elaborado después de una versión anterior que Kiev y sus aliados europeos estimaron que contemplaba muchas concesiones a Moscú.

Kiev se ha visto sacudida por escándalos de corrupción que terminaron con la dimisión del jefe de gabinete de Zelenski.

Moscú también ha intensificado en las últimas semanas los ataques con drones y misiles contra Ucrania.





Agencias, EM.-

El proceso judicial contra facilitación de Nicolás Petro Burgos sumó entre un nuevo determinante tras intervención de la Fiscalía La funcionaria explicó que este martes 2 de diciembre existían de 2025, que pidió que el hijo suficientes para considerar mayor del Gustavo Petro sea enviado a conocimiento un centro carcelario, por implicaciones presunto lavado de activos y decisiones, lo que motivó la enriquecimiento ilícito.

La fiscal del caso, Lucy aseguramiento. Laborde señaló que los Se reveló que a su despacho indicios participación directa de Petro por el propio Petro Burgos,

Burgos en la gestión y convenios fundación la capítulo Conciencia Social У la Gobernación del Atlántico.

elementos presidente que el investigado actuó con de las de sus solicitud de medida

apuntan a una llegó un documento firmado

en el que se hacía mención a una noticia criminal antes de que él figurara oficialmente dentro de investigación, lo que sugiere la posibilidad acceso previo a información que debía mantenerse bajo reserva.

Agencias, EM.-

empresario Rafael Belaúnde Llosa, candidato presidencial del partido peruano Libertad Popular. sobrevivió este martes 2 de diciembre de 2025, a un atentado tras recibir varios disparos cuando desplazaba por el distrito de Cerro Azul, en el sur de Lima, según denunció un portavoz de su movimiento político.

El candidato se trasladaba en su vehículo por Cerro Azul, donde tiene un negocio inmobiliario, cuando recibió

disparos que impactaron en parabrisas, aunque sin llegar a herirlo de gravedad, de acuerdo con las imágenes compartidas por su agrupación política en las redes sociales, donde se lo ve con manchas de sangre en la cabeza y la camisa.

El ex primer ministro y fundador de Libertad Popular, Pedro Cateriano, confirmó el atentado a la emisora RPP y declaró que se trata de un mal inicio de la campaña, en referencia a los comicios generales que se realizarán el 12 de abril de 2026.

"Estamos lamentablemente atravesando un contexto de actividad delincuencial activa, pero hay que rechazar con firmeza este ataque que ha sufrido a balazos en la mañana Rafael Belaúnde", agregó Cateriano.







DEPORTES

MUJERES Y HOMBRES

U.E.P TERESA DE CALCUTA SE LLEVÓ EL TÍTULO DE LA "COPA NACIONAL INTERCOLEGIAL MAI

Luis Vera, EM.-

La selección de fútbol de la VARONES Unidad Educativa Particular OLÍMPICA Teresa de Calcuta de mujeres y hombres se llevó el título del campeonato nacional, denominado "Copa Nacional Intercolegial Marathon" que se jugó en el estadio "Chucho" Benítez de Guavaguil.

CAMPEONAS EN MUJERES

En la final femenina vencieron de sus padres y entrenadores. a Galo Plaza por 5x0, lo goleas fueron marcados por Lua Cantos, Dalia Rodríguez, un hat-trick Sasha У Quiñonez, logando el título de la sub.17, recibiendo el apoyo de los entrenadores, Carlos García y Klever Anzules, madres de familia, quienes dedicaron el triunfo a la

Rectora, Nelly Holguín.

DIERON VUELTA

Por su parte el seleccionado de hombres sub.15 de la U.E.P Teresa de Calcuta se llevó la copa, donde derrotaron en la final a la Unidad Educativa Bilingüe Torremar de Guayaquil 1x0. El gol del campeonato fue convertido por César Mera, luego del pitazo final dieron la vuelta olímpica acampanados

COPA **NACIONAL INTERCOLEGIAL MARATHON**

POSICIONES FINALES MUJERES SUB.17

U.E.P Teresa de Calcuta U.E Galo Plaza

Campeonas Vicecampeonas

HOMBRES SUB.15

U.E.P Teresa de Calcuta Campeón U.E TorremarVicecampeón



La selección de mujeres de la U.E.P Teresa de Calcuta ganó 5x0 a la U.E Galo Plaza, y se llevaron el título



La selección de fútbol de la U.E.P Teresa de Calcuta se llevó el título de la "Copa Nacional Intercolegial Marathon"



La Rectora Nelly Holguín (Centro) con los entrenadores, Carlos García y Klever Anzules



La sub.15 de varones de la U.E.P Teresa de Calcuta se llevó la copa tras ganarle en la final 1x0 a la U.E Torremar de Guayaquil



Varios seleccionados de la U.E.P Teresa de Calcuta junto al DT, Carlos García presente en las instalaciones del plantel

EL WERCURIO DECANO DE LA PRENSA MANABITA

COPA DR. MARCOS ZAMBRANO"

LAS EMOCIONES CAMPEONATO DE LOS INT



Televisión Manabita se enfrenta a La Marea este domingo en el primer partido de la tercera fecha del torneo

Texto. Luis Alberto Vera Fotos. Salvador Rendón la tercera fecha con TV (Cortesía)

El campeonato de medios

comunicación. "Copa Dr. denominado Marcos Zambrano" absoluta desarrolla con normalidad en el complejo de la empresa CNEL, el cual La juega todos se domingos. Un total de 9 goles se participantes llegar a la 09h30 marcaron en la segunda hora establecida, caso Deportiva vs La jornada fecha del torneo contrario Intermedios

organizado Comunicación. por Daniel Palma, Auro

Palma y Paúl Panta.

Este domingo se juega Informativa 3 cuatro hasta el momento los La Marea 2 Radio punteros son Banda Visión 0 Informativa con puntos, seguido de Ruta Deportiva 3 Rita Deportiva con 4 PARTIDOS DE LA unidades en la tabla de TERCERA FECHA posiciones.

organización **DOMINGO** los pidealos dirigentes de 08h30 TV Manabita sancionados pérdida de puntos.

MARCADORES LA SEGUNDA FECHA Oromar TV 0La Banda

Manabita encuentros, Radio Contacto 1

5 Alfaro Online 0

PARA EL

elencos vs La Marea Ruta serán Banda Informativa con 10h30 Oromar TVvs Radio Visión **DE** 11h30 Alfaro Radio Online vs Contacto



Alfaro Online de Cristhian Villafuerte van por su segundo triunfo de la "Copa Dr. Marcos Zambrano"



Radio Contacto 1080 AM en busca de su segundo triunfo consecutivo del torneo de medios de comunicación 2025



Ruta Deportiva se mide al puntero La Banda Informativa a partir de las 09h30 del domingo



Radio Visión 650 AM se quiere reivindicar cuando mida fuerzas con Oromar TV





EDITORIAL

URGE PASAR DE LO TRIVIAL A LO TRASCENDENT

En el Ecuador de hoy la atención se centra en escándalos intrascendentes. La ciudadanía mantiene vivos asuntos irrelevantes, dándole la vuelta a detalles personajes revelados por credibilidad, como corruptos sentenciados, personas privadas de libertad o implicados en procesos legales. Mientras tanto, problemas fundamentales que siguen sin solución el probable colapso del IESS, el manejo irregular de fondos públicos, desabastecimiento de medicinas, pésima atención en salud, el deterioro educativo, las mafias de la minería ilegal, el aumento de extorsiones y la violencia, el desempleo, la falta de obra pública y los servicios deficientes- son ignorados. No hay una participación activa ciudadana que exija un cambio de rumbo a las autoridades o que haga propuestas viables, ni siquiera desde la comodidad de las redes sociales, donde comentarios abundan trivialidades coyunturales.

Esta evasión o negación de la realidad caótica solo ahonda los problemas. La sociedad debe responsabilizarse por su futuro, empezando por asumir la grave situación del país. El siguiente paso es organizarse para tomar acción, con el liderazgo de la academia y de los gremios. Que el tema del rescate del IESS se imponga ante discusiones sobre supuestos parentescos por apellidos que coinciden, o sobre el costo del hornado, por el bien del Ecuador.



OPINIÓN

Medardo Mora Solórzano



DERROCHE DE FONDOS **PUBLICOS**

nacionales entidades seccionales. Al manejar un dinero no oficiales, es producto del esfuerzo de los gasta como dinero sin dueño, cuando los ecuatorianos.

pago de impuestos o tasas, cuyos esfuerzos para pagarlos. Tampoco existe un adecuado control de su uso por parte de la Contraloría General del Estado, preocupada más por observar reglamentario. Pero no se analiza si un gasto se justifica y si ha sido hecho costos normales. con sobreprecios; o si el nombramiento o contratación de un nuevo empleado está o no justificado. Lo peor es que después negociarlas.

No tiene ninguna justificación que se suba el IVA y se eliminen subsidios a

El principal problema estructural que combustibles para luego utilizar parte de tiene el país es el alegre derroche de esos recursos en repartir bonos con fondos públicos, tanto a nivel de aroma a campañas electorales, ni que se como siga derrochando recursos en viajes festivales recepciones 'populares' injustificados, mientras que la funcionarios que lo administran, se lo inversión pública que sí contribuiría a generar empleo y favorecería el desarrollo son recursos que pertenecen a todos del país sigue postergada. Es momento de dar un giro de 180 grados en materia Se debe ser austero en la utilización de gasto público. Debe racionalizarse su de esos recursos que provienen del uso, ese es el punto de partida para corregir recurrente déficit el contribuyentes sí tienen que hacer presupuestario estatal. No se puede seguir imponiendo más tributos o adquiriendo más endeudamiento para aparecer como dadivosos con 'el pueblo'; eso es muy fácil hacerlo, pero afecta a algún error en algún detalle legal o toda la población. Lo ético y responsable es administrar los recursos de que se dispone eficientemente y priorizar una buena prestación de servicios públicos.

Si no existe un correcto manejo en el gasto público, tanto en las instituciones nacionales o seccionales y en las se han establecido glosas para empresas públicas, el déficit fiscal será inextinguible. Estoy de acuerdo con el presidente de El Salvador Nayib Bukele: "si no hay corrupción, el dinero alcanza para todo".

10-1

CUATRO MUERTES VIOLENTAS SE REGISTRARON EN MENOS DE 24 HORAS EN EL DISTRITO MANTA



Cuatro muertes violentas se registraron en menos de 24 horas el Distrito marcando Manta, un inicio violento de diciembre, último del año. mes Desde las 13h00 del lunes 1 hasta las 08h30 de este martes 2 se registraron cuatro hechos; tres de ellos en Manta y

uno en Montecristi. Este Distrito también lo conforma en el cantón Jaramijó.

último En el caso, ocurrido la mañana de este martes 2 de diciembre, Jackson Cedeño (30) Valencia recibió varios impactos de bala. El se encontraba en una esquina, en el barrio Los Geranios llegaron cuando dos hombres en una motocicleta y uno de

ellos le disparó en varias ocasiones.

Valencia quedó tendido en medio de la calle. Al sitio llegaron paramédicos del Cuerpo de Bomberos, quienes confirmaron que la víctima ya no tenía signos vitales. Moradores del sector evitaron pronunciarse por temor a alguna represalia.

A UNO LO ASESINARON EN EL CENTRO DE MANTA

Agentes de Criminalística y de Dinased llegaron al barrio Los Geranios para iniciar con las respectivas investigaciones. En este sector se han registrado otros hechos violentos en lo que va del año, según las autoridades e incluso un femicidio. El cuerpo de Valencia Cedeño lo

trasladaron al centro forense de la ciudad.

En otro caso, ocurrido la madrugada de marates 2 de diciembre, se registró el asesinato de Pedro López Benítez (32) en pleno centro de la ciudad. La víctima se encontraba en la avenida Flavio Reyes y avenida 24 hasta donde llegó una camioneta de color blanco. Dos sujetos que se movilizaban en dicho vehículo le dispararon a López.

Según el reporte de las autoridades, a este ciudadano lo trasladaron a una casa de salud, donde los médicos únicamente comprobaron que no tenía signos vitales. Agentes policiales llegaron a la casa de

salud para realizar el levantamiento del cuerpo y trasladarlo al centro forense. No obstante, en la escena del crimen se hallaron varios casquillos.

La Policía ya cuenta con información de estos cuatro hechos violentos que sacudieron el inicio del mes de diciembre. El Distrito Manta, Montecristi y Jaramijó registra 482 muertes violentas y ocurre a 29 días que se termine el mes y el año.







CRÓNICA

MUERTES VIOLENTAS IMPARABLES EN MANTA



Cuatro muertes violentas se registraron en menos de 24 horas en el Distrito Manta, marcando un inicio violento de diciembre, último mes del año. Desde las 13h00 del lunes 1 hasta las 08h30 de este martes 2 se registraron cuatro hechos; tres de ellos en Manta y uno en Montecristi. Este Distrito también lo conforma en el cantón Jaramijó.



MELISSA



ECUADOR EMPATA SIN GOLES CON URUGUAY EN LA LIGA DE NACIONES FEMENINA

Ecuador, en su visita a la selección uruguaya, logró un empate sin goles por el partido correspondiente a la Fecha 4 de la Liga de Naciones Femenina de la Conmebol. Con este resultado Ecuador suma cinco puntos en la tabla de posiciones.